

Fecha <b>08.06.2009</b>	Sección <b>Primera</b>	Página <b>10</b>
----------------------------	---------------------------	---------------------

## VANGUARDIA POLÍTICA



AURORA BERDEJO

### PRI y PAN parejos en la Cámara; AMLO 3° fuerza: ES; con todos en contra, FC gobernará en su último trienio

Estamos a 27 días de la cita en las urnas y hasta el momento, no hay ni concierto ni claridad respecto de qué propuestas y qué prioridades habrán de defender los partidos en la siguiente Legislatura. Desde luego que todo esto forma parte "normal" de una disputa por el voto y el poder, pero cuando estas variables de la contienda se instalan antes que las acciones a seguir, lo único que sí se consigue es dinamitar las posibilidades de acercamiento con los rivales una vez transcurrido el periodo electoral.

La principal responsabilidad en cuanto a la consistencia y calidad de la democracia en un régimen de partidos políticos pluralista, es del partido gobernante -léase, el PAN-, ya que en él se inicia el ejemplo y concluye como referencia en cuanto a los medios y fórmulas de comunicación con el electorado y sus adversarios, pero por lo que puede observarse en la práctica, sin posibilidad de operación cicatriz alguna, el presidente **Felipe Calderón** gobernará en su último trienio con todos en contra.

Para **Javier Oliva Posada**, el PAN ha sido el más prolijo en ataques y descalificaciones y también, el más ausente en el momento de las argumentaciones de por qué y para qué votar por sus siglas y candidatos. También en otras expresiones partidistas como el Verde Ecologista, las consignas han sustituido a la propuesta. Pero más de uno se preguntará: ¿se puede hacer otra cosa? Y ese es el punto sin retorno para construir una democracia de calidad en México. Los principales actores y directos responsables de la promoción del debate y la articulación de argumentos, son a su vez, los promotores más visibles de la depredación reflexiva y moral de la democracia y sus instrumentos de competencia por el voto.

Hay que distinguir entre una estrategia política y una campaña de posicionamiento. Cuando en un proceso electoral, predomina lo segundo, tenemos panoramas como los que agobian a la democracia formal en nuestro país. Es decir, el impacto visual y la aparición fulminante de las descalificaciones. Hoy asistimos a una campaña impulsada por el PAN que llama a no votar por el PRI. Al igual que en los comicios presidenciales de 2006, recurre desde las oficinas de Gobierno, a procurar en el desprestigio de las campañas electorales la construcción de un muy débil e irregular piso de fuerza legitimadora.

Continúa en siguiente hoja



Fecha <b>08.06.2009</b>	Sección <b>Primera</b>	Página <b>10</b>
----------------------------	---------------------------	---------------------

La ciudadanía por su parte, está indefensa en cuanto a qué puede hacerse ante una serie de condiciones que muy poco contribuyen a darle a la democracia su sentido principal: mejorar la calidad de vida de la nación. Eso sí, la proliferación de promocionales en radio y televisión, sumado a las anticampañas por internet, han pretendido sustituir la principal carencia de los panistas: la propuesta de un proyecto de nación.

Por su parte, en esta misma cuenta regresiva al 5 de julio, el candidato del PRD a la Jefatura Delegacional de Álvaro Obregón, **Eduardo Santillán**, pronostica que dichos comicios serán del "voto duro", por la campaña del Gobierno en desalentar a la población a que acuda a las urnas o a que anule su voto.

El candidato del Sol Azteca pronosticó también que en la conformación de la Cámara de Diputados se estima que de manera proporcional serán 140 curules para el PAN y 140 para el PRI -o sea que van parejeros-, mientras que para la izquierda si bien no hubo alianza electoral, sí la habrá legislativa, por lo que con alrededor de 80 diputados **Andrés Manuel López Obrador** será la tercera fuerza en la Cámara Baja.

Añadió que a excepción del PRD y del PAN, que sí lograron posicionar sus mensajes, el primero bajo la leyenda de que con López Obrador "nos hubiera ido mejor" y el segundo con la política del narcotráfico y el pánico, los demás partidos, no consiguieron llegar a la ciudadanía, pues a nadie le dice mucho el slogan "primero México" y además, se dejaron embaucar con el problema del narco cuando realmente el principal problema del país es la pobreza y carencia galopantes

## La sección de Adriana

\*\*\* Los candidatos del PRD **Leonel Luna**, **Eduardo Santi-**

**llán**, **Rafael Luna** y **Araceli Vázquez**, presentaron una queja contra el director de Conagua, **José Luis Luege**, ya que no liberó cien millones de pesos autorizados por la Cámara de Diputados para sanear las barrancas ubicadas en Álvaro Obregón, Cuajimalpa y Magdalena Contreras.

\*\*\* Al referirse al Informe del Resultado de la Revisión y Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2007, entregado recientemente a la Comisión de Vigilancia de la Cámara de Diputados por el auditor superior de la Federación, **Arturo González de Aragón**, el senador **Manlio Fabio Beltrones** señaló que es inaceptable que las dependencias gubernamentales muestren subejercicios en el gasto público y que se intente esconder la ineficiencia mediante transferencias multimillonarias del gasto no ejercido a fideicomisos y cuentas de Tesorería, que sólo propician la falta de transparencia y discrecionalidad en el ejercicio del gasto público

\*\*\* El gobernador del Estado de México, **Enrique Peña Nieto**, inauguró la primera fase de lo que será el gran Parque Ambiental Bicentenario. Destacó que este proyecto concebido con la participación ciudadana se desarrollará gradualmente para contar con nuevos espacios para la convivencia social y mayores zonas reforestadas.

\*\*\* Al acudir en Ciudad Valles, San Luis Potosí, a los actos proselitistas de apoyo al candidato priísta a la gubernatura, **Fernando Toranzo**, el gobernador de Veracruz, **Fidel Herrera Beltrán**, anunció su absoluto respaldo a los cañeros de los ingenios Alianza Popular y Plan de Ayala que enfrentan problemas por incumplimiento de pago del grupo industrial "Santos", y afirmó que el Gobierno federal deberá atender más a los productores y a las regiones del país que son altamente productivas.

*aurora\_berdejo@yahoo.com.mx*